

## **Lettre d'information n°9**

**Décembre 2023**

**FFPPEA**

Cette lettre d'information a été rédigée en décembre mais vous ne la recevrez sans doute qu'en janvier et c'est pourquoi nous vous souhaitons tout d'abord plein de belles et bonnes choses pour cette nouvelle année, en espérant que la cause que nous défendons quant aux psychothérapies psychanalytiques et au soin psychique des enfants puisse se déployer efficacement et en espérant surtout que le monde parvienne à s'apaiser quelque peu ...

La vie de la Fédération est dense toujours aussi intense et dynamique

### ***Présidence tournante, Conseil d'administration et Assemblée Générale***

\* La présidence de notre Fédération assurée par Catherine Dupuis (Lille) va prendre fin et nous la remercions chaleureusement de tout le travail accompli. La présidence annuelle suivante pourrait être assurée par Nicole Cadaux (responsable du groupe toulousain) si cette candidature est validée par le Conseil d'Administration de la Fédération qui se tiendra le 23 janvier 2024.

\* L'AG se tiendra comme à l'accoutumée lors( de la journée scientifique en octobre 2024) du séminaire interne en juin 2024.

### ***Les liens avec les autres sections françaises et avec l'EFPP***

La mise en place de l'EFPP-France a été finalisée sous la forme d'une association de type Loi 1901 dont le premier président est Pierre Benghozi auquel nous adressons toutes nos félicitations. Rappelons que cette création répond à une attente de l'EFPP désireuse de voir se créer un réseau national dans chaque pays. Cette EFPP-France permettra de relayer efficacement les positions françaises auprès de l'EFPP générale grâce à l'action de 6 délégués auprès du board de l'EFPP (2 délégués par section).

Les délégués actuels de la section « enfants » sont Odile Gavériaux( désormais membre du board de l'EFPP) et Franck Bonelli. Deux collègues de la FFPPEA, Gilles Catoire et Jeanne Pourrinet font partie du bureau de cette nouvelle association .

Une section adulte va peut-être voir le jour qui serait représentée par l'Association psychothérapie et Psychanalyse (APEP) fondée par D. Widlöcher, Alain Braconnier et Sylvain Missonnier et dédiée à la formation des psychothérapeutes psychanalytiques d'adolescents et d'adultes.

C'est une perspective très intéressante qui permettrait à l'EFPP-France de disposer de 4 sections (enfants, adultes, couples et familles, groupes) comme de nombreux autres pays.

Les discussions sont en cours actuellement avec S. Missonnier et A. Braconnier

### ***Séminaire interne et Journée scientifique de 2024***

- Le séminaire interne se tiendra les 15 et 16 juin 2024 dans « Les jardins de l'Anjou » comme en 2023  
Son thème n'est pas fixé car le groupe de préparation ne s'est pas encore réuni
- La journée scientifique se tiendra le 5 ou le 12 octobre 2024 à Toulouse (si la nouvelle présidente est bien Nicole Cadaux)  
Son thème concernera très probablement la question des liens précoces  
Comme à l'accoutumée, les groupes (de présentation clinique) de supervision du vendredi (16h00-18h00) seront suivis de l'Assemblée générale de notre Fédération où nous vous attendons nombreux.  
Nous avons actuellement le projet d'élargir le conseil scientifique de la FFPPEA, et ce conseil élargi aurait la charge, outre l'organisation de la Journée scientifique, d'organiser chaque année plusieurs conférences visio de la FFPPEA

### ***Le rapprochement entre le GERPEN et la Fédération se poursuit***

Catherine Dupuis, en tant que présidente de la FFPPEA, a ainsi été invitée au GERPEN et d'autres invitations de ce type se feront à l'avenir. Il nous semble en effet essentiel de rassembler nos forces dans un contexte difficile pour la psychanalyse en mettant notre complémentarité en valeur.

Par ailleurs des liens étroits existent entre les sites internet de la FFPPEA et du GERPEN

### ***Une journée en hommage à Geneviève Haag se tiendra à Paris le jeudi 20 juin 2024 organisée en partenariat par la CIPPA, le GERPEN, l'Université Paris Cité, le Journal de la Psychanalyse de l'enfant, la SPP et l'AFOBB***

### ***Journal de la psychanalyse de l'enfant***

Les thèmes des prochains numéros seront probablement les suivants (titres encore provisoires) :

- Psychanalyse, éducation et pédagogie (numéro éventuellement double)
- Psychanalyse et adolescence

Les collègues souhaitant y contribuer sont naturellement les bienvenus (les propositions d'article sont à soumettre à Didier Houzel dont l'adresse électronique est la suivante : [houzeld4@gmail.com](mailto:houzeld4@gmail.com)).

***A nouveau, très belle nouvelle année aux uns et aux autres !***

**Pour le Bureau**

**Bernard Golse (Past-Président de la FFPPEA)**